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Состояние рынка
труда стало одной из
главных «гражданских»
тем в 2023 году в россий-
ских СМИ. Проблема это
острая и достаточно
неоднозначная. Но не
станем говорить, как
обстоят дела с трудо-
устройством в масш-
табах всей страны, да-
вайте для начала про-
анализируем ситуацию
на рынке труда нашего,
Глинковского, района.

По данным Отдела СО-
ГКУ «Центр занятости на-
селения Починковского
района» в Глинковском
районе в течение прошед-
шего, 2023 года, в отдел за
предоставлением государ-
ственной услуги по содей-
ствию в поиске подходя-
щей работы, обратилось
145 граждан. Из них 105
были признаны безработ-
ными с назначением вып-
латы в виде пособия по
безработице.

За отчетный период 18
работодателей обраща-
лось в службу занятости
населения за содействием
в подборе необходимых
работников.

Всего в течение 2023
года пособие по безрабо-
тице получали 136 граж-
дан. На досрочную пенсию

РЫНОК ТРУДА
в этот период был отправ-
лен 1 житель района.

Численность граждан,
снятых с регистрационно-
го учёта в целях поиска
подходящей работы, за
прошедший год составила
155 человек. В связи с тру-
доустройством – 39 жите-
лей района. В десятиднев-
ный срок с момента обра-
щения работу удалось по-
лучить четверым безра-
ботным. Постоянное мес-
то работы, при содействии
сотрудников Глинковского
отдела Центра занятости,
в прошлом году обрели 20
человек. А еще 19 были
трудоустроены на времен-
ные работы. Шестеро без-
работных получили услугу
по содействию самозаня-
тости.

Государственные услуги
по профессиональной
ориентации за прошедший
год были предоставлены
132 гражданам. Особое
внимание уделялось про-
ведению ярмарок вакан-
сий. На конец отчетного пе-
риода предприятиями и
организациями была заяв-
лена потребность в 30 че-
ловек.

Уровень безработицы
на 1 января текущего года
составил 1,48 процента.

Ирина БУДАЧЕНКОВА.

На прошлой неделе
Глава Глинковского рай-
она Михаил Захарович
Калмыков и его замести-
тель Евгений Владими-
рович Кожухов провели
встречу с руководите-
лем  Общества с ограни-
ченной ответственнос-
тью «Архитектурно-
строительная    компа-
ния» Романом Александ-

В АДМИНИСТРАЦИИ РАЙОНА

РЕМОНТ И СТРОИТЕЛЬСТВО ОБЪЕКТОВ

ровичем Сороквашиным.
На повестку дня для об-

суждения был вынесен ряд
вопросов, первый из кото-
рых касался подготовки
проектно-сметной доку-
ментации  на капитальный
ремонт объектов комму-
нальной инфраструктуры с
дальнейшим определени-
ем достоверности сметной
стоимости.

В текущем году планиру-
ется проведение капиталь-
ного ремонта двух водона-
порных башен в селе Глин-
ка (в районе Килатовки и
ПМК), одной башни в дерев-
не Добромино Добромин-
ского сельского поселения
и в деревне Ивонино Бол-
тутинского сельского посе-
ления, а также капиталь-
ный ремонт теплосетей,

обслуживающих ОГБУЗ
«Ельнинская ЦРБ» Глин-
ковского отделения, обще-
ственную баню, здание су-
дебных приставов, пекар-
ню и гаражи районной Ад-
министрации. Также в ходе
встречи обсудили вопрос
строительства газовой ко-
тельной для снабжения
теплом Болтутинской сред-
ней школы.

В Глинковском местном отделении партии «Еди-
ная Россия» недавно подвели итоги работы за   2023
год.

Как говорилось в отчете,  глинковцы приняли участие
в реализации партийного проекта: «Городская среда».
В ушедшем году завершился второй этап благоустрой-
ства рыночной площади по улице Ленина.

Благодаря проекту «Единой России» «Культура малой
Родины» продолжают свое преображение сельские Дома
культуры. В 2023 году в Доброминский сельский Дом куль-
туры была закуплена долгожданная и дорогостоящая аку-
стическая аппаратура и  музыкальный инструмент –  гар-
монь.

В рамках проекта «Чистая страна» усилиями членов
«Единой России» проводились субботники по уборке тер-
ритории возле железнодорожного вокзала, на террито-
рии гражданского кладбища в деревне Васильково. А в
рамках проекта «Историческая память» были приведе-
ны в порядок братские воинские захоронения и памят-
ные места.

НОВОСТИ «ЕДИНОЙ РОССИИ»

 ИТОГИ РАБОТЫ
ЗА 2023 ГОД

Отдельное внимание активисты партии «Единая Рос-
сия» оказывали участникам специальной военной опе-
рации и семьям мобилизованных.

Нашим военнослужащим постоянно требуется поддер-
жка и активисты местного отделения партии готовы ока-
зывать ее на постоянной основе, отправляя в зону прове-
дения СВО гуманитарные грузы и оказывая моральную
поддержку нашим бойцам. 

Алеся ГАВРИЛОВА.

В рамках федерального партийного проекта
«Чистая страна» активисты партии и сотрудники
Доброминского сельского поселения провели убор-
ку братской могилы 80 советских воинов, павших
в боях с фашистами, в деревне Суборовка.

ЗА ПОМОЩЬЮ
К ДЕПУТАТУ

В рамках декады приемов, приуроченной к 22-ле-
тию партии «Единая Россия», депутат Смоленской
областной Думы, член фракции «Единой России»
Елена Николаевна Гераськова провела личный при-
ем граждан в Глинковском районе.

От пришедших на прием глинковцев поступали самые
разнообразные вопросы. Так житель деревни Матрени-
но обратился с просьбой о помощи в получении паспор-
та.

Решение, всех озвученных в ходе приема проблем,
Елена Николаевна взяла под свой контроль.

В ходе приема Елена Николаевна передала для Доб-
роминского сельского Дома культуры светомузыкальную
установку.

Депутат Смоленской областной Думы
Е.Н. Гераськова.

О льготах, предостав-
ляемых военнослужа-
щим по контракту, читай-
те на 8-й странице.

ЦЕНТР ЗАНЯТОСТИ НАСЕЛЕНИЯ
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ПРАЗДНИКИ

 В ВАСИЛЬЕВ ВЕЧЕР ПЕЛИ И ГАДАЛИ

Накануне старого нового
года в фойе Глинковского
культурно-просветительно-
го Центра имени А.А. Шаховс-
кого состоялся фольклорный
праздник, посвященный тра-
дициям этого праздника. А на-
зывалось мероприятие «Васи-
льев вечер».

От ведущих Алены Петрочен-
ковой и Ольги Фурцевой зрите-
ли узнали, как люди встречали
этот праздник на Руси и как про-
водили святочные дни.

Ведущие рассказали о том,
что Святки это главный зимний
праздник в крестьянском кален-
даре, знаменующий собой пере-
ход от старого года к новому. Од-
ним из основных праздников в
рамках Святок являлся Василь-
ев вечер, канун Нового года по
старому стилю. Своё название
вечер получил по имени Свято-
го Василия Великого, архиепис-
копа Кесарийского, память кото-
рого христианская церковь чтит
14 января – Васильев день, а
вечер накануне – Васильев ве-
чер. В Васильев день было при-
нято накрывать щедро столы и
угощать гостей – колядовщиков.
Песни петь и в игры играть.

Открыли фольклорный праз-
дник «Васильев вечер» фольк-
лорный ансамбль «Венчик». В их

исполнении прозвучала весе-
лая, заводная песня «Зимушка».
Вместе с фольклорным ансам-
блем «Венчик» гости вспомнили
колядки, святочные песни и на-
родные приметы .

Ну а какой святочный вечер
без веселых игр и соревнований.
Много лет назад на вечёрках
парни да девчушки соревнова-
лись, «умом да ловкостью похва-
лялись», женихов да невест при-
мечали. Девушки косы плели, оп-
ределяя чья длиннее. Ведущие
предложили участникам празд-
ника тоже посостязаться таким
старым способом. Гости празд-
ника с удовольствием согласи-
лись поучаствовать в игре «Зап-
лети косу». Играли две команды
по три человека. Проигравших в
этой игре не оказалось.

Юные гости вечера играли в
«пирог». Ведущие поставили де-
тей в две шеренги друг к другу ли-
цом. Между шеренгами находит-
ся участник, изображавший «пи-
рог». Все поют песню «Как на
праздник, на Васильев, испекли
мы пирожок. Сразу после слов
«Режь его да ешь!» по одному
участнику из каждой шеренги бе-
гут к «пирогу». Кто первый кос-
нется «пирога», тот уводит его в
свою команду, а второй участник
остается вместо «пирога». Выиг-

рывала та команда, которая
забрала больше «пирогов».

В старину люди гадали. Им
очень хотелось знать, что ждет
их в наступившем году. В этот ве-
чер участники праздника гадали
по десяти предметам. На столе
были выставлены бокал, стакан,
вилка, ложка, нож, тарелка, бу-
тылка, сахарница, чашка, салфет-
ка. Ведущие Ольга и Алена пред-
лагали зрителям выбрать пред-
мет и записать его название.

Как оказалось, выбор пред-
метов неслучаен. Он отражает
движение мысли в глубинах под-
сознания. В выборе интуитивно
отражены те тревоги, опасения
и стремления, которые есть у
каждого из присутствующих. Это
было весело и интересно. Все
участники гаданий получили
массу положительных эмоций. В
завершение праздника гости за-
гадали свои сокровенные жела-
ния на свече желаний.

Вот таким веселым получил-
ся этот праздник. Было очень ин-
тересно. Гости праздника, посвя-
щенного празднованию Старого
Нового года  «Васильев вечер»
получили заряд бодрости и хо-
рошего настроения. И пусть это
настроение каждый сохранит на
весь, 2024, год.

Алеся ГАВРИЛОВА.

КОНКУРСЫ

 «НОВОГОДНИЕ ЧУДЕСА»
Накануне новогодних празд-

ников Дом детского творче-
ства предлагал юным жите-
лям Глинковского района мно-
го самых различных интерес-
ных программ и занятий. Так,
в конце 2023 года среди дет-
воры был объявлен  муници-
пальный конкурс «Новогодние
чудеса».

Ребятам предлагалось про-
явить свои творческие способно-
сти и удивить окружающих либо
рисунком, либо поделкой на
зимнюю тему.

Надо отдать должное и ска-
зать о том, что дошкольники и
школьники постарались. В кон-
курсе приняли участие около 90
ребят из 6 образовательных уч-
реждений района. Это учащиеся
Болтутинской, Доброминской и
Глинковской средних школ, вос-
питанники детских садов «Сол-
нышко» и «Чебурашка».

Юные творцы успешно прояви-
ли себя в двух номинациях: «Мо-
розные узоры» – рисунок на зим-
нюю тему и «Зимняя сказка» –
поделки на новогоднюю тему.

Всю эту красоту, которая была
представлена на всеобщее обо-
зрение, оценивало жюри. Итоги
подводились по возрастным ка-
тегориям: до 7 лет; 7-10 лет; 11-
14 лет; 15-18 лет.

Критерии для оценки конкурс-
ных работ таковы: соответствие
атмосфере новогоднего празд-
ника, оригинальность художе-
ственного и творческого решения
представленной  работы; каче-
ство и техника исполнения.

В номинации «Зимняя сказ-
ка» среди самых юных (до 7 лет)
были признаны Арина Переход-
цева из детского сада «Солныш-
ко»; Ярослав и Алена Савченко-
вы, Иван Савченков, Вячеслав
Румянцев, Анна Малиновская из
детского сада «Чебурашка». Эти
ребята поделили первое место.
Вторыми стали Анфиса Давыден-
кова, Мария Алексеенкова, Ана-
стасия Козлова, Роман Кондру-
щенков, Сергей Сумарин. Все эти
ребята тоже из детского сада
«Чебурашка». Третье место тоже
у болтутинских малышей: Алек-
сандра Лобанова, Дениса Эсено-
ва, Варвары Нафиковой и Умара
Каштообаева.

Среди учащихся начальной
школы (7-10 лет) места распре-
делились следующим образом.
Дарья Коваленкова (Добромин-
ская средняя школа), Софья Ко-
рягина (Дом детского творче-
ства), Ксения Саулина (Дом дет-
ского творчества) и София Хмель-
ницкая (Дом детского творчества)
стали бесспорными победителя-
ми, то есть заняли первое место.
Второе место разделили Алек-
сандр Пушков (Глинковская сред-
няя школа), Владислава Столя-
рова (Дом детского творчества),
Екатерина Дяченко (Дом детско-
го творчества), Александра Фоми-
на (Глинковская средняя школа),
Баходир Юнусов (Доброминская
средняя школа). Третьими стали
Александр Чайковский, Евгения

Слуцкая, Виктор Новосельцев,
Надежда Полуэктова из Глинки
и Вера Горбунова из Добромина.

В возрастной категории до 14
лет победу одержал Марк Цука-
нов (1 место) из Глинки. Второе
место не присуждалось. А третье
жюри присудило Михаилу Точило-
ву из Болтутино.

Рисунков на конкурс тоже
было представлено немало. Луч-
шими были признаны «Мороз-
ные узоры» доброминских
школьников (до 10 лет) Веры Гор-
буновой и Баходира Юсупова. У
них первое место. Рисунки Алек-
сея Степанова (Глинковская
средняя школа) и Карины Зыби-
ной (Доброминская средняя
школа) были признаны вторыми
в списке победителей. А вот тре-
тье место разделили Анна Стре-
лова, Назар Судаков, Павел Ли-
сеенков, Оливия Сергиенко, Ста-
нислав Давыденков, Кирилл
Скорняков из Болтутинской сред-
ней школы.

В категории до 14 лет лучши-
ми были признаны работы вос-
питанников Дома детского твор-
чества Варвары Глистоенковой и
Полины Ананьевой, а так же Ви-
олетты Сергиенко из Болтутино.
Девочки заслуженно разделили
первое место. Второго так же не
присуждалось. А третье у рисун-
ков Кристины Гусаковой и Ирины
Кондрущенковой (Болтутинская
средняя школа).

Среди самых старших (15-18
лет) лучшими, по мнению жюри,
были признаны рисунки ученицы
Болтутинской школы Дианы Мо-
исеенковой (1 место), ученицы
Глинковской школы Дарьи Кон-
киной (2 место) и Виолетты Ляп-
ченковой (3 место) тоже из Бол-
тутинской средней школы.

Участники конкурса  проявили
творчество, фантазию и мастер-
ство, работы были  сделаны с ду-
шой. Они поражали своей непов-
торимостью и яркостью,  разно-
образием материала. В дело шло
все: и новогодняя мишура, и кар-
тон, и цветная бумага, и многое
другое. Получилось ярко, инте-
ресно. Атмосфера зимы  – само-
го удивительного, самого сказоч-
ного времени года была переда-
на очень точно и в поделках, и в
рисунках. Остается только восхи-
щаться фантазией и ловкости
нашей детворы. Здорово! Краси-
во! Интересно!

Все участники конкурса были
награждены грамотами Дома
детского творчества в соответ-
ствии с протоколом жюри.

Хочется от души поблагода-
рить сотрудников Дома детского
творчества за то, что они вдохнов-
ляют ребят на такие интересные
и очень добрые проекты, дарят
детям и всем посетителям этой
выставки ощущение праздника,
побуждают к совместному се-
мейному творчеству и, самое
главное, призывают наших юных
художников и мастеров творить,
проявляя свои таланты и способ-
ности.

Ирина БУДАЧЕНКОВА.

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

Портал Муниципалите-
ты.РФ станет мультифунк-
циональным помощником для
специалистов местного са-
моуправления и облегчит им
выполнение текущих задач.
Презентация нового проекта
прошла в рамках Всероссийс-
кого муниципального форума
«Малая Родина – сила Рос-
сии».

Портал, презентованный се-
годня, является первым этапом
создания единой цифровой плат-
формы для муниципальных слу-
жащих. Его функционал выстро-
ен на основе пожеланий сотруд-
ников органов власти, озвучен-
ных в рамках Совета при Прези-
денте по развитию местного са-
моуправления. Ключевые разде-
лы были определены на основе
социологического исследования
разработчика проекта, головной
организации Центров управле-
ния регионами – АНО «Диалог
Регионы». По словам генераль-
ного директора «Диалога» Вла-
димира Табака, предлагаемые
цифровые инструменты помогут
эффективнее выстроить работу
муниципальных служащих.

«С каждым годом нагрузка на
муниципальных служащих рас-
тет. Мы видим это, в том чис-
ле по росту количества обра-
щений. Ежемесячно россияне
направляют около 500 тыс. со-
общений в органы власти, 70%
из них находятся в зоне ответ-
ственности муниципалите-
тов. Это сформировало запрос
на появление единого портала
с сервисами, которые помога-
ют оптимизировать рабочие
процессы», – рассказал генди-
ректор АНО «Диалог Регионы»
Владимир Табак. 

Портал является надстройкой
к существующим сервисам, кото-
рые были разработаны при под-
держке ведущих организаций в
системе муниципального управ-
ления: Администрации Прези-
дента России, ВАРМСУ и ВШГУ
РАНХиГС. На данный момент ре-
сурс включает в себя 8 цифро-
вых инструментов. Так, сервис
«Правовой вектор» интегриро-
ван с «Консультант Плюс». Он
обеспечивает доступ к основным
юридическим материалам, кото-
рые необходимы для работы му-
ниципального служащего. Также

он предоставляет возможность
получить ответы на вопросы в
чат-боте или воспользоваться
консультацией юриста.

Сервис «Муниципальный на-
вигатор» обеспечивает доступ к
регулярно обновляемой базе
мер господдержки и конкурсов с
автоподбором по гибкому филь-
тру. Уже сейчас он содержит све-
дения о 42-х мерах поддержки.
Также на портале представлен
банк готовых решений с пошаго-
выми инструкциями. Одна из во-
стребованных возможностей
портала – формирование комь-
юнити для общения и обмена
опыта муниципальных служа-
щих. Ее обеспечивает сервис
«Муниципальные практики».

Среди других важных инстру-
ментов – «Муниципальный диа-
лог», нацеленный на работу с
проблемным полем для выработ-
ки решений на самом высоком
уровне; «Муниципальная акаде-
мия», которая предоставляет до-
ступ к образовательным курсам и
программам для повышения ква-
лификации и прочие. Портал бу-
дет регулярно дополняться акту-
альной информацией.

 ÏÎÐÒÀË. ÌÓÍÈÖÈÏÀËÈÒÅÒÛ.ÐÔ
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Федеральные
вести

СЛЕДУЮЩИЙ ЭТАП –
 ДЕТСКИЕ САДЫ

«Детские сады могут быть
очередным шагом феде-
ральной программы по ре-
монту, но сначала необхо-
димо закончить соответ-
ствующую работу со школа-
ми», – заявил президент РФ
Владимир Путин на встре-
че с жителями Анадыря.

«День российской печати от-
мечают люди многих профессий,
чей талантливый труд способ-
ствует и прогрессивному разви-
тию информационного про-
странства, и бережному сохране-
нию печатного слова, которое до
сих пор пользуется авторитетом
у многочисленных читателей.

На журналистах и издателях
всегда лежала серьезная мис-
сия – не просто освещать про-
исходящие события, а тща-
тельно анализировать их, да-
вать объективную оценку. В ус-
ловиях современных вызовов и
угроз в адрес нашего государ-
ства значение такой работы
вырастает многократно, ведь
ее результаты напрямую влия-
ют на жизнь страны и региона,
политическую и социальную
обстановку, на формирование
общественного мнения», – об-
ратился Василий Николаевич к

«Программа «Земский учи-
тель» востребована, ее реали-
зация будет продлена до 2030
года», – заявил президент Рос-
сии Владимир Путин на встрече
с представителями обществен-
ности Анадыря.

«Она у нас финансируется чуть
лучше, чем в среднем по стране,
побольше, имею в виду, что здесь
и жизнь дороже, 2 млн рублей мы
земскому учителю выплачиваем
по этой программе. И, конечно, ее
нужно продлевать. Мы ее продлим
до 2030 года, она востребована, –
сказал глава государства. – Я сей-
час не буду цифры воспроизводить.
И в целом по стране, и по Дальне-
му Востоку работает эффективно,
люди приезжают».

Путин указал также на необ-
ходимость решения бытовых
вопросов на региональном уров-
не. «Я очень надеюсь, рассчи-
тываю, что, кроме вот этих 2 млн
рублей, это на самом деле не
такие уж и большие деньги. Как
первый стартовый капитал для
молодого человека неплохо, но
здесь нужно помогать, помогать
с жильем, помогать решать бы-
товые вопросы, масса проблем,
их нужно помогать решать на ре-
гиональном уровне. Что касает-
ся федерального, программу
продлим до 2030 года», – доба-
вил президент России. 

Пор материалам ТАСС.

К главе государства обрати-
лась учительница русского язы-
ка одной из местных школ с
просьбой рассмотреть возмож-
ность расширить федеральную
программу по ремонту школ на
детские сады, колледжи и техни-
кумы. Путин в ответ указал, что
решение на первом этапе по-
мочь именно школам было при-
нято, «имея в виду важность тех
задач, которые в школах реша-
ются, и состояние материальной
базы школ».

«Очень близко к этому примы-
кают проблемы детских садов. Осо-
бенно старшие группы должны
плавно перерастать в школу. Вот
эта связка должна быть. Это сле-
дующий этап, на мой взгляд», –
добавил российский лидер.

Президент также отметил:
«Средств не хватает всегда. Воп-
росов, самых важных, на кото-
рые не хватает средств, им нет
числа. Их всегда очень много.
Всегда при решении проблем по-
добного рода нужно руковод-
ствоваться соображениями при-
оритетов: наибольшая важность
здесь и сейчас». Он ещё раз
подчеркнул, что нужно закончить
программу по ремонту школ.

ПРОГРАММА
«ЗЕМСКИЙ УЧИТЕЛЬ»
 ПРОДОЛЖИТСЯ

Путин сообщил о продле-
нии программы «Земский
учитель» до 2030 года

День российской печати

Председатель регионального
парламента Игорь Ляхов поздра-
вил представителей медиа-сфе-
ры с профессиональным празд-
ником и вручил награды лауреа-
там ежегодного конкурса на луч-
шее освещение деятельности за-
конодательного и представи-
тельных органов Смоленщины.

Обращаясь к журналистам,
редакторам и руководителям
СМИ региона, Игорь Васильевич
отметил высокую важность их
многогранной деятельности,
благодаря которой смоляне
имеют возможность получать
информацию, в том числе, о ра-

ПОЗДРАВИЛ ГУБЕРНАТОР

журналистам области. Он отме-
тил, что именно представители
«четвертой власти» помогают
узнавать о важных событиях,
лучше разбираться в стреми-
тельно меняющемся информа-
ционном потоке, «подсвечи-
вать» проблемные вопросы».

«Считаю, что наши журнали-
сты делают всё, чтобы обеспе-
чивать аудиторию достоверной
информацией, вносят весомый
вклад в развитие региона и на-
шей страны», – подчеркнул
Василий Анохин. И пожелал:
«Пусть ваши умения и мастер-
ство будут направлены исключи-
тельно на созидание и всегда
подкрепляются ответственнос-
тью, неравнодушием, уважени-
ем к землякам и гостям облас-
ти. Желаю вам и вашим коллек-
тивам новых творческих дости-
жений! Будьте здоровы, счаст-
ливы и успешны!».

НАГРАДЫ ОТ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ

Накануне Дня российской печати губернатор
В.Н. Анохин встретился с журналистским сообществом Смо-
ленской области и поздравил ветеранов отрасли и сотруд-
ников ведущих СМИ, издательств и полиграфических пред-
приятий с профессиональным праздником.

12 января в зале заседаний Смоленской областной Думы прошло мероприятие, по-
священное Дню российской печати.

боте регионального парламен-
та, узнавать о проблемах на ме-
стах, привлекать к ним внима-
ние, помогая тем самым их ре-
шению. СМИ освещают работу
депутатов и дают жителям Смо-
ленщины лучше понять деятель-
ность народных избранников, их
возможности в оказании помо-
щи районам и людям.

Спикер поблагодарил собрав-
шихся за соработничество, сде-
лав акцент на основных направ-
лениях сотрудничества в насту-
пившем году: «Мы все живем в
период проведения специаль-
ной военной операции, которая

сопряжена с судьбами смолян,
наших защитников, поэтому в ва-
ших материалах бойцы и их се-
мьи должны чувствовать нашу
поддержку и благодарность».

Также Игорь Васильевич на-
помнил, что 2024 год объявлен
президентом России Годом се-
мьи: «Сохранение семейных
ценностей – важнейшая задача
современного общества, от кото-
рой зависит решение демогра-
фических вопросов, экономичес-
кое развитие и безопасность.
Ваша роль в популяризации это-
го института имеет серьезное
значение».

В творческом конкурсе по ос-
вещению деятельности Смолен-
ской областной Думы и предста-
вительных органов муниципаль-
ных образований приняли учас-
тие 29 средств массовой инфор-
мации. На рассмотрение жюри
было прислано более 1200 мате-
риалов, раскрывающих работу
депутатов в парламенте и округах

По итогам отбора в 5-ти номи-
нациях определились 22 призе-
ра из Смоленска и Десногорска,
Дорогобужского, Ельнинского,
Кардымовского, Новодугинского,
Починковского, Рославльского,
Сафоновского, Смоленского, Уг-
ранского и Холм-Жирковского
районов.

Газета «Сельская новь» полу-
чила диплом, как победитель
конкурса.

Проект направлен на созда-
ние нового облика городов и об-
новление общественных про-
странств, чтобы помочь регио-
нам сохранить колорит и непов-
торимую архитектуру, создать

БЛАГОУСТРОИЛИ БОЛЕЕ 90 ОБЩЕСТВЕННЫХ ПРОСТРАНСТВ
Свыше 90 парков, скверов, площадей и других объектов благоустроили в 7 муниципалитетах региона за 7 лет в

рамках федерального проекта «Формирование комфортной городской среды». Его реализуют по инициативе Влади-
мира Путина.

атмосферу комфорта и безопас-
ности. Объекты нового формата
помогают не просто украсить го-
рода, а формируют новый куль-
турный и социальный уровень
жизни, открывают новые эконо-

мические возможности. В 2023
году победителями голосования
в рамках федерального проекта
«Формирование комфортной го-
родской среды» стали объекты
в Смоленске и Десногорске, а

также Вяземском, Гагаринском,
Рославльском, Сафоновском и
Ярцевском районах. В этом году
будут благоустроены 10 обще-
ственных территорий Смоленс-
кой области.
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ИМЕНА В ИСТОРИИ РОДНОГО КРАЯ

Î ÃËÀÂÍÎÌ Â ÌÎÅÉ ÆÈÇÍÈХочу поделиться очень теп-
лыми и дорогими моему серд-
цу воспоминаниями.

В марте 1975 года по распре-
делению я пришла в Глинковскую
районную больницу. Принимал
меня на работу главный врач
Александр Иванович Пискунов.
Старшей медсестрой была в то
время Александра Артемовна
Чибисенкова.

Ехала фельдшером на мед-
пункт в деревню Княжье село,
думала: отработаю три года –
столько меня тут и видели! Не по-
нравилась мне Глинка: дорог
нет, грязи по колена…Но получи-
лось иначе.

Александр Иванович оставил
меня в больнице, была такая не-
обходимость. Большое спасибо
ему за это. В то время Глинка вхо-
дила в состав Ельнинского райо-
на, а больница называлась  Глин-
ковская районная номер 1, в её
ведомстве было 18 медпунктов,
Ромодановская участковая боль-
ница и Новояковлевичская тубер-
кулезная больница. Количество
медработников составляло бо-
лее 100 человек. Главный врач,
хирург – Пискунов А.И., терапев-
ты: Пискунова Т.В., Шемяков А.С.,
гинеколог Тимофеева Г.Г., педи-
атр Кондратьева Г.Е., невролог
Петрусева А.Г., стоматолог Федо-
ров В.Н. Доктора ставили диагно-
зы без УЗИ и прочих дополни-
тельных исследований, был толь-
ко рентген и анализы. Прослуши-
вали, простукивали, пальпирова-
ли, выслушивали больного и на-
значали лечение. Доктора отно-
сились к своей работе ответ-
ственно и с душой, а люди к ним –
с благодарностью.

Со студенческой скамьи все
было ново, порой оторопь бра-
ла, что не справлюсь, но со вре-
менем приходили профессио-
нальные навыки, знания, да и
«опыт – сын ошибок трудных»,
помощь старших коллег, умудрен-
ных опытом. По любым вопро-
сам, обращаясь к Александру
Ивановичу, знали, что всегда по-
может, подскажет, посодейству-
ет.

А какой это был коллектив!
Когда встречаемся с однокурсни-
ками, делимся воспоминаниями,
разговариваем о работе, я пони-
маю, что никому так не повезло,
как мне. У них не было таких на-
ставников, которые пережили
войну, начиная от санитарок до
фронтовых медсестер. Они учи-
ли нас молодых работать, как
петь, любить людей, относиться
с душевной теплотой к нуждаю-
щимся в помощи. Учили нас жиз-
ни не на словах, а на деле.

Почти 60 лет Главным в боль-
нице был Александр Иванович
Пискунов. Ему удалось создать
такой коллектив, который рабо-
тал слаженно, как один орга-
низм. С годами я поняла, что ра-
бота в Глинковской больнице –
это один из самых лучших подар-
ков судьбы. Наверное, самое
главное, что в моей жизни состо-
ялось.

Больница была вторым до-
мом, в 80-е годы она была «в чис-
ле лучших», как писала районная
газета «Заветы Ленина» от 27
марта1986 года (№ 36 – 37): «За
успешное выполнение планов и
социалистических обязательств
в 1985 году коллективу Глинковс-
кой больницы присуждено тре-
тье место в области среди цент-
ральных районных больниц, и он
награжден Почётной грамотой
облздравотдела и обкома проф-
союзов медицинских работников,
а также премирован санитарной
машиной скорой медицинской
помощи.  За хорошие показате-
ли в медицинском обслуживании
населения победителем социа-
листического соревнования сре-
ди работников района стал Бал-
тутинский медпункт, где заведую-
щая Екатерина Николаевна Пе-
регонцева».

Да, коллектив был – одна друж-
ная семья! Это люди, которые
проработали от начала и до кон-
ца, где каждый был готов помочь
тем, кто в этом нуждался и всегда

подставить коллегам плечо в
трудную минуту. Хочется каждого
назвать поименно… Работали на
совесть, отдыхать тоже умели.
Проводили праздничные «огонь-
ки», устраивали для своих детей
новогодние утренники, вечера
отдыха для ветеранов медицин-
ского труда и другие мероприя-
тия.

А в 1984 году к нам в район, в
отдел культуры, прибыли моло-
дые специалисты – Медведевы:
Роза Михайловна и Валентин
Яковлевич, так сказать, «подни-
мать культуру» района. После
участия в нескольких  медицинс-
ких «огоньках» они высоко оце-
нили наши творческие способно-
сти и предложили создать народ-
ный хор медработников и зани-
маться систематически. Главное,
что «Главный»  (так звали мы
главврача Александра Иванови-
ча Пискунова) поддержал эту
инициативу, потому что сам вме-
сте с женой, врачом-рентгеноло-
гом, терапевтом Тамарой Васи-
льевной, всегда участвовал в на-
ших культурных мероприятиях,
был их душой. И покатило…В са-
модеятельности участвовали все:
от водителей до врачей.

Роза Михайловна – вдохнови-
тель, хормейстер, Валентин Яков-
левич –  концертмейстер, бая-
нист, хореограф коллектива. Под
их руководством мы ставили кра-
сивые танцевальные компози-
ции, а какие песни мы пели под
баян на музыку Григория Поно-
маренко, Евгения Родыгина, Вик-
тора Захарченко, Валентина Ле-
вашова и других. Заслушаешься!

А когда Тамара Васильевна
Пискунова с Анной Гавриловной
Петрусевой задушевно пели на
два голоса песню о безответной
любви «Цветёт черемуха к похо-
лоданию», женщины в зритель-
ном зале слушали их со слезами
на глазах. Я и теперь пою эти пес-
ни: «Звездочка тучку задела»,
«Куковали кукушки», «Где с бе-
резкой белой шепчется осинка»,
«Русский сувенир», «Хлеб всему
голова» и другие.

На «ура!» воспринимали зри-
тели исполнение украинских и

русских народных песен Галиной
Андреевной Матюшенко в сопро-
вождении Валентина Яковлеви-
ча. Бурные аплодисменты звуча-
ли в адрес классического семей-
ного дуэта Галины Евгеньевны и
Константина Николаевича Конд-
ратьевых. Их исполнение русских
романсов: «Отговорила роща зо-
лотая», «Любовь и разлука» и
других, было непревзойденным!
Оригинально звучал дуэт Розы
Михайловны и Александра Пав-
ловича Панева (гитара), испол-
нявших «Малиновый звон». Эмо-
ционально воспринимали зрите-
ли юмористические миниатюры
в исполнении Антонины Михай-
ловны Силкиной. Да, всего не
перечислишь…

А ещё мы поставили пьесу
«Про Федота стрельца, удалого
молодца» по мотивам произве-
дения Леонида Филатова. У нас
и царь восседал на «троне» –
красное кресло из кабинета
«Главного». В главных ролях вы-
ступали: Федот-стрелец, удалой
молодец – молодой красивый
русский парень, врач-терапевт
Валентин Антонович Пашкун; Ма-
рья- краса – медсестра, анасте-
зистка Зоя Васильевна Тимофе-
ева; Царь-сморчок – акушерка
Маргарита Михайловна Кожеки-
на; Нянька – медсестра Тамара
Петровна Самулеенкова; Гене-
рал, что честь цареву обмарал –
медсестра физиотерапевтичес-
кого кабинета Галина Андреевна
Матюшенко; Баба-Яга – медсес-
тра Антонина Михайловна Силки-
на; Царевна – акушерка Зинаида
Григорьевна Москвичева; Посол
– главный врач санэпидемионист
Андрей Степанович  Нестерович.
Это был настоящий народный
театр.

Свои программы мы  показа-
ли на всех сценах нашего райо-
на. Это было здорово, жизнь ки-
пела, несмотря на случавшиеся
передряги. Чтобы выступать на
сцене, нужны были костюмы, и тут
обком профсоюзов медработни-
ков поддержал наш энтузиазм и
выделил нам деньги. И Валентин
Яковлевич, в марте 1985 года,
поехал в Харьков, где на фабри-

ке театрального реквизита зака-
зал сценические костюмы для
хора, солистов и танцевальной
группы. Вот было радости! Те-
перь мы поехали гастролировать
по всему району: первое отделе-
ние – концерт, второе – спек-
такль.

Конечно, если бы Александр
Иванович не поддержал нашу
инициативу, то ничего бы этого не
было, насколько бы все было
скучно и серо. Он поступал очень
мудро, делая все для того, чтобы
коллектив добивался высоких
показателей в труде и полноцен-
но отдыхал. Не каждый руково-
дитель может похвастаться та-
ким сплоченным коллективом!
Теперь мы можем гордиться тем,
как ярко мы жили, трудились,
культурно отдыхали и развивали
свои творческие способности!

А вот, вкратце, как описывает
районная газета один из таких
вечеров отдыха для ветеранов
медицинского труда («Заветы
Ленина» от 01.12.1987 г. № 143
статья «Желанная встреча»):
«Думается, нет ничего прискорб-
нее, чем оказаться многим из
нас, пенсионеров, наедине с са-
мим собой. Вот почему встречи с
ветеранами так необходимы и
бесконечно дороги. В этом убе-
дился каждый, кто побывал на
такой встрече, состоявшейся в
Глинковской больнице в честь
70-летия Великого Октября…

За празднично накрытыми в
поликлинике столиками ветера-
ны обменивались впечатления-
ми, вспоминали былые годы, не-
легкий труд в медицинских учреж-
дениях. Было о чем вспомнить
людям старшего поколения, ко-
торые жили и работали во вре-
мена тяжелых испытаний. О труд-
ностях того времени поделилась
своими воспоминаниями старей-
ший ветеран труда Надежда Ми-
хайловна Абросенкова…О На-
дежде Михайловне, как о чело-
веке большой души и доброго
сердца говорила ветеран Анна
Ивановна Егоренкова. Она рас-
сказала также о пенсионерке, в
прошлом военной медсестре,
Анне Самуйловне Юрьевой…

На вечере было немало выс-
казано теплых слов и о самой А.И.
Егоренковой, о её активной жиз-
ненной позиции, трудолюбии, как
о профсоюзной активистке и аги-
таторе больницы. Было бы не-
простительно не вспомнить на
праздничном вечере ветеранов:
Евдокию Леонтьевну Ларченкову,
Ивана Прокофьевича Федосеен-
кова и Анну Владимировну Зай-
цеву. Эти люди заслужили особое
уважение за бескорыстный, пре-
данный труд. О них с благодарно-
стью отозвался главный врач
центральной районной больни-
цы Александр Иванович Писку-
нов. Тамара Васильевна Писку-
нова выразила глубокую призна-
тельность медработникам, ушед-
шим на заслуженный отдых: Анне
Тимофеевне Фириченковой, Ека-
терине Михайловне Спиридоно-
вой, Полине Ильиничне Петруш-
киной, Надежде Егоровне Пере-
гонцевой, Надежде Матвеевне
Богачевой, Татьяне Степановне
Новиковой, Анне Николаевне
Ивановой, Евдокии Корнеевне
Ясинской и другим.

Шёл деловой разговор и о се-
годняшнем дне, о делах и помыс-
лах работников здравоохране-
ния в период ускорения и рево-
люционной перестройки в нашей
стране, о причастности медра-
ботников района к переменам,
происходящим в обществе. Об
этом доложила секретарь
партийной организации больни-
цы Майя Федоровна Тришина.
Она назвала добросовестных
медиков, продолжающих добрые
традиции старших поколений:
врачей А.Н. Калачева, А.Г. Петру-
севу, Г.Е. Кондратьеву, Т.В. Писку-
нову, старшую медсестру А.А. Чи-
бисенкову, медсестер Н.М. Ца-
ренкову, Т. П. Самулеенкову, Л.П.
Родькину, В. Е. Плешкову, В.М.
Ильюхину, В.Д. Зайцеву, Р.Л. Ко-
валеву, акушерок М.М.   Кожекину,
Т.П. Богданову, З.Г. Москвичеву,
медрегистратора Т.В. Ананьеву,
медстатистика А.В. Царенкову,
санитарку А.А. Филипович, шофе-
ра С.С. Плешкова, сестру - хозяй-

Коллектив Глинковской центральной районной больницы в одной из туристических поездок. 1980-е годы.

Окончание на 7-й стр.
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ИМЕНА В ИСТОРИИ РОДНОГО КРАЯ

Î ÃËÀÂÍÎÌ Â ÌÎÅÉ ÆÈÇÍÈ
ку Т.К. Скворцову.

Вечер встречи, устроенный
Глинковской больницей в честь
ветеранов, был поистине празд-
ничным. Виновники торжества
много пели и танцевали. Вместе
с ними веселилась и молодежь.
Такие встречи полезны, они спла-
чивают коллектив, делают людей
добрее, общительнее, более ак-
тивными в трудовой деятельнос-
ти».

На подобных вечерах отдыха,
как правило, обсуждались рабо-
чие моменты и решались многие
производственные вопросы.

Нашу активную жизненную по-
зицию поддерживали партийная
и профсоюзная организации
больницы и области. Так, после
областного смотра в 1988 году,
обком профсоюзов медработни-
ков наградил нас бесплатной ту-
ристической путевкой. Мы побы-
вали в городах Ленинграде, Пет-
розаводске и Великом Новгоро-
де. Были очень счастливы, когда
бы мы вот так, все вместе, смог-
ли бы посмотреть все это? Ни-
когда. Жаль, что в то время не
было возможности все это запе-
чатлеть, записать.

Жизнь не стоит на месте. Ве-
тераны уходили, приходила на
смену молодёжь. Так однажды
больница огласилась громоглас-
ным голосом нового хирурга, это
был Анатолий Николаевич Кала-
чёв. Так он и прижился в Глинке.
Затем пришли в наш коллектив
врачи Панева В. А., Панев А.П.,
Петрушин А.П. Потом молодые
доктора – Пашкун В.А., Ковалев
И.А. – терапевты; стоматолог Ар-
тощенкова М.В.; зубной техник
Воднева М.А.

Многие приезжали, потом по
разным обстоятельствам уезжа-
ли. Так приехала к нам Майя Фе-
доровна Тришина – гинеколог от
Бога, специалист высшей катего-
рии и человек доброй, широкой
души. А сколько женщин благо-
дарны ей, уж и говорить, не пе-
реговорить. А нам с ней работа-
лось спокойно, да и отдыхалось
весело. А у медсестёр, акушерок
и нянечек ещё была наставница,
старшая медсестра Александра
Артемовна Чибисенкова. Спра-
ведливая и душевная, мы моло-
дые звали её – «мать наша». Она
и правда относилась ко всем, как
к своим близким, дай ей Бог здо-
ровья. Ещё она и в операцион-
ной работала с В.И Фёдоровой.
Валентина Ивановна была ещё
и анестезисткой. Она была спе-

циалист своего дела. Потом при-
шла из поликлиники Тимофеева
З. В., она тоже стала анестезист-
кой. Про каждого можно напи-
сать книгу. Но жаль, что буквы не
способны передать эмоции.

Как не вспомнить медсестёр,
прошедших войну: Юрьева А.С.,
Болталенкова В.Т., Симонова
А.И., Денежкина В.Е., Бращенко-
ва Н.В. Кстати, на смену после-
дней в этом списке пришла её
дочь – Никишина Т.И..

Потом в наш коллектив вли-
лась новая смена: Самулеенко-
ва Т.П., Родькина Л.П., Силкина
А.М., Зайцева Н.Г., Царенкова
Н.М., Крупенина В.Ф., Ананьева
Т.В., Бильмайер Т.А., Степина
О.В.. Все истинные медики, все
со своими характерами, но всех
роднило одно – любовь к своей
работе, профессионализм, жела-
ние помочь каждому, кто нужда-
ется в помощи, сочувствие не по-
казное, а истинное.

Как уже говорила: я благодар-
на судьбе за то, что она свела
меня с этими людьми. А как не
сказать о санитарках, мы их зва-
ли няньками, да они для нас та-
ковыми и были. Пожалеют, под-
скажут, успокоят и обогреют ма-
теринским теплом. А уж если раз-
веселятся или песни запоют, про
все неудачи позабудешь. Это
наши уважаемые: Полякова С.В.,
Ананьева Е.И., Аржеухина З.П.,
Голубцова Т.И., Ионова М.И., Ко-
жемякина А.Н., Ананьева Р.Ф.,
Филичкина Л.В. и другие. Да про-
стят меня те, кого не назвала,
ведь прошло почти 50 лет, в па-
мяти в основном те, кто отрабо-
тал в больнице от звонка до звон-
ка, как говорится.

А начинала я работать в поли-
клинике. Там тоже были свои ав-
торитеты. В регистратуре работа-
ла Богачева Н. И., лаборантом –
Бодунова А.В., детскими медсес-
трами Зайцева В.Д., Плешкова
В.Е. – асы прививочного дела и
работы с детишками. А во главе
детского отделения была насто-
ящий Детский доктор– Галина Ев-
геньевна Кондратьева, которую
сменила затем Майя Васильев-
на Шиманская. Майя Васильев-
на на протяжении многих лет ле-
чила и дарила душевное тепло
«лапочкам» и «рыбонькам».
Медсестра хирурга Малейчик Н.К.,
медсестры процедурного каби-
нета Егоренкова А.И., Ковалева
Р.Л., акушерки женской консуль-
тации Перегонцева А.Т., Спири-
донова Е.М. тоже добросовестно

несли свою службу на ниве здра-
воохранения.

Невозможно переоценить ра-
боту рентгенкабинета и вклад его
работников в сохранение здоро-
вья людей. Там работали бес-
сменный врач-рентгенолог  Пис-
кунова Т.В. (с 1976 года), рентген-
лаборанты: Ефросинья Михай-
ловна (не помню фамилию),
Слюсарь А., Тимошенко Г.Н., Ар-
тощенкова Л., Хрисанкова В.В.,
санитарки Петрушкина П. И., Фи-
липпович А.А., Плешкова Е.И. А
как же без кухни? С благодарно-
стью вспоминаю наших поваров.
Это Мартынова М.Г., Боткова М.Г.,
Алексеенкова Н.Н.

Теперь пришло время расска-
зать о роддоме. Меня туда пере-
вели, когда молодые акушерки
вышли замуж и уехали, а старшие
ушли на пенсию. Из работников
на тот момент в роддоме остава-
лась одна Тамара Прохоровна
Богданова. Мне было страшно
браться за такое ответственное
дело, но главврач и главная мед-
сестра меня уговорили. Девать-
ся было некуда.  Акушерки при-
ходили, уходили, но впоследствии
пришли Федоренко Н.П. и Сало-
ва И.В. Таким составом мы дора-
ботали до очень для нас печаль-
ного момента. Роддом закрыли
в 2005 году. Для нас это была тра-

гедия, которую надо было пере-
жить. Мы плакали… Тамара Про-
хоровна отработала в роддоме,
наверное, полвека.

Когда открылось отделение
скорой помощи, туда с медпунк-
та перешла работать Москвиче-
ва З.Г. Позже «на скорой» стали
работать Зинчеева Е.М., Белова
Т.А., Савченкова Л., Ширяева Е.И.,
Иванова Л.Д. До своего ухода на
пенсию много лет отработал
фельдшером скорой помощи
Ананьев В.Н.. А Москвичева З.Г.
затем перешла в женскую кон-
сультацию и посвятила этой ра-
боте много лет. А первыми води-
телями на скорой помощи были
Егоренков А.Г., Плешков С.С., Ко-
жекин М.А..

При больнице было еще и
подсобное хозяйство: огород,
свиньи, лошадь. А управлялся с
ним рабочий по хозяйству - Ро-
манов И.С.

Прошло немало лет и сегодня
можно сказать о том, что мы чес-
тно и самоотверженно исполня-
ли свой профессиональный долг,
участвовали в районных культур-
но-массовых праздниках, увле-
ченно и с большим энтузиазмом
организовывали культурные ме-
роприятия, посвященные кален-
дарным и государственным праз-
дникам внутри больницы для

себя и своих детей, ездили в кол-
хозы на сельскохозяйственные
работы, растили детей… Но глав-
ное – лечили детей, сами, когда
была необходимость, были доно-
рами, пели песни и писали сти-
хи. Как здесь не вспомнить стро-
ки из стихов нашей коллеги, мед-
сестры Г.А. Матюшенко:

Ты еще тревожным сном
                                       забылся,
И почти не помнишь,
                                  что с тобой.
Кто-то тихо-тихо наклонится,
Что-то шепчет, трогает рукой.
И живой водой смочили губы,
И картина предстает глазам:
Надо мной гирлянды
                              тонких трубок
В раны льют
            целительный бальзам.
И куда –  не знаю –
                                 боль уходит,
И в каком-то тихом полусне
Осязаю, чувствую, как вроде,
Силы возвращаются ко мне.
Мы об этом, знаю, не забудем,
Где бы ни был ты и я, и он.
Так примите ж, дорогие люди,
Наш сердечный
                      и земной поклон!
Да… Меняются времена, ухо-

дят люди, но остаются воспоми-
нания: светлые, и бесконечно
дорогие.

М.М. КОЖЕКИНА,
село Глинка.

Коллектив роддома Глинковской центральной районной больницы. 1980-е годы.

Окончание.
Начало на 6-й стр.

Коллектив Глинковской больницы. 2000-е годы.
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ПАМЯТИ
ВИКТОРА МИХАЙЛОВИЧА

КОВАЛЁВА

СКОРБИМ

Несколько дней назад ушел из жизни очень не-
равнодушный человек, отзывчивый и добрый, ис-
тинный патриот своей малой и большой Родины,
Виктор Михайлович Ковалёв.

Виктор Михайлович родился 3 января 1950 года в
деревне Митино Ельнинского района Смоленской об-
ласти. В 1973 году окончил Белорусскую ордена Трудо-
вого Красного Знамени сельскохозяйственную акаде-
мию. Отслужил в рядах Советской Армии. Свою трудо-
вую деятельность начинал в совхозе «Стригинский»
Починковского района в должности механика. С 1976
по 1990 год жизнь Виктора Михайловича была тесно
связана с колхозом «Правда» (деревня Болтутино), где
он вначале работал главным инженером, а затем воз-
главлял партийную организацию хозяйства.

Виктор Михайлович был хорошо знаком практичес-
ки каждому жителю Глинковского района и у всех он
пользовался заслуженным уважением. А для жите-
лей Болтутинского сельского поселения, Председа-
телем Совета депутатов, а затем Главой, которым
работал с 1990 по 2010 год. Виктор Михайлович был
человеком, у которого можно было найти защиту и
понимание, к кому можно было обратиться с пробле-
мами, просто поговорить по душам. Ответственный,
энергичный, неравнодушный, добрый и отзывчивый,
он никогда не считался с личным временем. Виктор
Михайлович относился к той категории руководителей,
для которых долг перед своими односельчанами, их
интересы – прежде всего.

За плечами у Виктора Михайловича был огромный
опыт руководящей работы, общения с людьми, мно-
жество добрых дел. Он всегда знал проблемы своего
поселения, не боялся поднимать острые вопросы, ста-
рался всегда откликнуться на просьбы жителей. И у
него это достойно получалось. Он был яркой, сильной
личностью, примером для молодого поколения, пря-
мым и последовательным человеком, душой деревни
Болтутино. Виктор Михайлович был хорошим семьяни-
ном. С женой Валентиной Петровной они прожили в
браке более 50 лет. Достойно воспитали троих детей.

В любом деле, во всех сферах жизни Виктор Михай-
лович был искренним и честным. Именно таким мы
его будем помнить всегда. Светлая память о Викторе
Михайловиче Ковалеве навсегда сохранится в сердцах
его коллег и жителей Болтутинского сельского поселе-
ния!

Мы глубоко скорбим о смерти Виктора Михайловича
Ковалёва и выражаем искреннее соболезнование род-
ным и близким покойного.

Администрация муниципального образования
«Глинковский район»,

Совет депутатов Глинковского района.

Глубоко скорбим по поводу смерти бывшего  Главы
Болтутинского сельского поселения КОВАЛЁВА Викто-
ра Михайловича и выражаем искреннее соболезнова-
ние родным и близким покойного.

Бывшие коллеги.

Глубоко скорбим по поводу смерти бывшего фельд-
шера скорой помощи Глинковской ЦРБ КОРШУНОВОЙ
Валентины Ивановны и выражаем глубокое соболез-
нование родным и близким покойной.

Ветераны Глинковской ЦРБ.

ИЗВЕЩЕНИЕ

ПРОЕКТЫ

«ФОРМИРОВАНИЕ КОМФОРТНОЙ
ГОРОДСКОЙ СРЕДЫ»

БЕЗОПАСНОСТЬ

СЛУЖУ РОССИИ

Отделение Госавтоинспекции МО МВД России
«Дорогобужский» предупреждает об усложнении до-
рожной обстановки в Смоленской области из-за по-
годных условий.

Настоящая зима пришла в Смоленскую область. В ре-
гионе  наблюдаются постоянные скачки температуры. По
прогнозам синоптиков, это будет продолжаться и в даль-
нейшем. Понижение температурных значений будет ко-
лебаться от -0 до -15 градусов в ночное время.

Такие погодные условия усложнят дорожную обста-
новку.

Госавтоинспекция обращается к автолюбителям учи-
тывать сложные погодные условия, соблюдать правила
дорожного движения и, по возможности, отказаться от
управления транспортным средством, особенно на даль-
ние расстояния.

Пешеходам следует быть внимательными при пере-
ходе проезжей части и использовать световозвращаю-
щие элементы.

Напоминаем, что в случае ситуации, связанных с неис-
правностью транспортных средств либо другими проис-
шествиями, обращаетесь за помощью, на Единый номер
«112» или в дежурную часть МО МВД России «Дорогобуж-
ский» 8-999-159-05-10, 8-99-159-05-20, 8-48-144-4-21-42,
отделение Госавтоинспекции МО МВД России «Дорого-
бужский» 8-48-145-5-47-05.

ОСТОРОЖНЕЕ НА ДОРОГАХ

ЛЬГОТЫ  ДЛЯ ВОЕННОСЛУЖАЩИХ ПО
КОНТРАКТУ

 С 1 декабря 2023 года при заключении контракта
на срок от 1 года и более военнослужащим положе-
на единовременная денежная выплата в размере 345
тыс. руб., включая региональную выплату 150 тыс.
руб. Для поступивших на военную службу по кон-
тракту предусмотрены следующие социальные
льготы и выплаты:

• возможность быстрого приобретения жилья за счет Ми-
нобороны России через накопительно-ипотечную систему;

• служебное жилье или компенсация за найм жилья;
• бесплатное обследование, лечение и реабилитация

в военно-медицинских учреждениях;
• страхование жизни и здоровья за счет федерально-

го бюджета;
• право на льготную пенсию после 20 лет службы;
• статус ветерана боевых действий и соответствующие

льготы кредитные и налоговые каникулы;
• бюджетные места для обучения детей в вузах;
• за будущим контрактниками бронируются рабочие места;
• бесплатный отдых детей в летних оздоровительных

лагерях;
• единые дополнительные выплаты, льготы и гаран-

тии субъектов Российской Федерации для военнослужа-
щих по контракту;

• в числе мер соцподдержки семей помимо горячих
завтраков для детей, преимуществ при зачислении в дет-
ские сады, семьям погибших также будут оказывать по-
мощь в оформлении пособий, социальных выплат, по-
содействуют в поиске работы, догазификации, образо-
вании членов семьи и оказании им необходимой психо-
логической помощи.

АДРЕС пункта: 216330, город Ельня, ул. Интернацио-
нальная, 66, Военный комиссариат Ельнинского и Глин-
ковского районов.

Телефоны: 8(48146)  4-13-01;  8 (48146) 4-19-74.

РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПОКУПАЮ:
Металл – 24руб.
Медь – 640руб.
Латунь – 420 руб.
Алюминий – 120 руб.
АКБ – 60 руб.
Алюминиевая банка – 70 руб.
Телевизоры, радиоаппаратура – 200 руб.
Контакты – 30 руб.
Обращаться по телефону: 8 9517007635.

О предоставлении земельного участка, государ-
ственная собственность на который не разграни-
чена, для ведения личного подсобного хозяйства в
границах населенного пункта

 Согласно пп.1 п.1 ст.39.18 Земельного кодекса РФ
Администрация муниципального образования «Глинков-
ский район» Смоленской области извещает  о возмож-
ности предоставления земельного участка, государ-
ственная собственность на который не разграничена,
из категории земель – земли населенных пунктов, рас-
положенного по адресу: Российская Федерация, Смо-
ленская область, Глинковский район, Глинковское сель-
ское поселение, с.Глинка, ул.Ленина, площадью 200
кв.м., кадастровый номер 67:04:0330101:381, с разре-
шенным использованием – для ведения личного под-
собного хозяйства (приусадебный земельный участок),
в аренду .

Прием заявлений о намерении участвовать в аукцио-
не по предоставлению земельного участка в аренду бу-
дет производиться в период с 19.01.2024г. с 9-00 ч. по
19.02.2024г. до 17-00 ч.

Граждане, заинтересованные в предоставлении ука-
занного земельного участка в течении тридцати дней со
дня опубликования и размещения извещения имеют пра-
во подать заявления на право заключения договора
аренды земельного участка, с 9-00 до 17-00 часов по
адресу: Смоленская область, Глинковский район, с.Глин-
ка, ул.Ленина д.8, Финансово –экономический отдел Ад-
министрации.

Владимир Путин анонсировал продление проекта
«Формирование комфортной городской среды»

В Смоленской области в 2024 году благоустроят 10
общественных пространств/

Федеральный проект «Формирование комфортной
городской среды» продлят и увеличат его финансирова-
ние на 5 миллиардов рублей. Об этом заявил президент
РФ Владимир Путин на встрече с главами муниципаль-
ных образований регионов.

«Программа действует несколько лет, действует хоро-
шо, как я сказал. И да, вы правы, речь идет о миллиардах
- по 20 миллиардов мы выделяли. Надо продлить эту
программу. И более того - надо ее увеличить», - сказал
глава государства.

Президент отметил, что результаты федерального про-
екта «точно есть» благодаря работе руководителей му-
ниципалитетов.

Напомним, в Смоленской области в 2024 году в рам-
ках проекта «Формирование комфортной городской сре-
ды» благоустроят 10 общественных пространств. Работы
пройдут в Смоленске и Десногорске, а также Вяземском,
Гагаринском, Рославльском, Сафоновском и Ярцевском
районах.

Всего в Смоленской области за 7 лет в рамках проекта
благоустроили более 90 общественных пространств в 7
муниципалитетах.

Уважаемые читатели!
Не забудьте подписаться

на районную газету
на первое полугодие 2024 года!

Коллектив администрации и депутаты Совета де-
путатов Болтутинского сельского поселения глубоко
скорбят по поводу смерти бывшего  Главы Болтутинс-
кого сельского поселения КОВАЛЁВА Виктора Михай-
ловича и выражают искренние соболезнования род-
ным и близким покойного.


